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Protokoll  
der 13. Sitzung des Stadtrates Flöha 
 
Datum: 22. Oktober 2020 
Ort:  Stadtsaal im Wasserbau der „Alten Baumwolle“ 
Zeit:  19:00 – 20:55 Uhr 
 
Anwesenheit Stadträte: 
Oberbürger-
meister Herr Holuscha  Stadträtin Frau Penz  

Stadtrat Herr Pech  Stadtrat Herr Penz  
Stadtrat Herr Oehme  Stadtrat Herr Wildner  
Stadtrat Herr Lange  Stadtrat Herr Dr. Baldauf  
Stadtrat Herr Richter, P.  Stadtrat Herr Rennert, U.  
Stadtrat Herr Walther  Stadtrat Herr Rennert, D.  
Stadtrat Herr Franke     
Stadtrat Herr Dr. Garbe entschuldigt Stadtrat Herr Kühn  
Stadtrat Herr Nagel  Stadtrat Herr Grunert  
Stadtrat Herr Moosdorf entschuldigt Stadträtin Frau Sehm  
   Stadtrat Herr Sorge  
Stadtrat Herr Quaiser entschuldigt    
Stadtrat Herr Hanke  Stadträtin Frau Sell  
 
Anwesenheit Stadtverwaltung   
Amtsleiter Bauverwaltung Herr Stefan  
Amtsleiterin Finanzverwaltung Frau Pentke   
Amtsleiter Hauptverwaltung Herr Mrosek  
Leiter Sachgebiet Bauhof Herr Enew  
Ortsvorsteher Falkenau Herr Walther  
Gleichstellungsbeauftragte Frau Röpke  
Protokollführerin Frau Schäfer  
 
Gäste 5 
 
Tagesordnung, öffentliche Sitzung  
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und Beschlussfähigkeit 
3. Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung 
4. Protokollbestätigung der 12. Sitzung des Stadtrates vom 24.09.2020 
5. Bürgerfragestunde 
6. Beschluss zur Aufhebung des Beschlusses Nr.: 075/12/2020 über die Kinderbetreuungs- 

und Elternbeitragssatzung der Stadt Flöha (Vorlagen-Nr.: STR-056/2020) 
7. Beschluss über die Änderung der Kinderbetreuungs- und Elternbeitragssatzung der Stadt 

Flöha (Vorlagen-Nr.: VWA-031/2020) 
8. Beschluss zur Umlagefinanzierung des LEADER-Regionalmanagements des Vereins zur 

Entwicklung der Erzgebirgsregion Flöha- und Zschopautal e. V. für den Zeitraum 
01.01.2021 bis 30.06.2023 (Vorlagen-Nr.: TA-025/2020) 

9. Beschluss zur Zuschlagserteilung nach öffentlicher Ausschreibung - Vorhaben: Alte 
Baumwolle Flöha - Modernisierung Verwaltungsgebäude – Versorgungstechnische Anla-
gen (VE20) (Vorlagen-Nr.: STR-057/2020) 
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10. Beschluss zur Ermächtigung des Technischen Ausschusses zur Vergabe der Bauleistung 
„Alte Baumwolle Flöha - Modernisierung Verwaltungsgebäude – Elektrotechnische Anla-
gen (VE21)“ (Vorlagen-Nr.: STR-058/2020) 

11. Beschluss zum Tausch des kommunalen Flurstücks Nr. 207/8, Gemarkung Flöha, mit 
Wertausgleich (Vorlagen-Nr.: VWA-034/2020) 

12. Beschluss zur Auflösung der Eigentümergemeinschaft Feuer- /Rettungswache in Flöha, 
Turnerstraße 11 und 13 (Vorlagen-Nr.: VWA-035/2020) 

13. Beschluss zum Tausch des kommunalen Flurstücks Nr. 177/33, Gemarkung Flöha, mit 
Wertausgleich (Vorlagen-Nr.: VWA-036/2020) 

14. Beschluss zur überplanmäßigen Ausgabe – Neubau Gehweg B180 – Pfand  
(Vorlagen-Nr.: VWA-037/2020) 

15. Beschluss zur Ermächtigung des Oberbürgermeisters zur Vergabe von Lieferleistungen 
(Vorlagen-Nr.: VWA-038/2020) 

16. Beschluss zur Bestellung von Aufsichtsratsmitgliedern der Wohnungsverwaltungs- und  
-baugesellschaft mbH Flöha (Vorlagen-Nr.: STR-059/2020) 

17. Informationen 
17.1 Informationen des Ortschaftsrates Falkenau 
17.2 Allgemeine Informationen 
18. Anfragen der Stadträte 
 
 
TOP 1 
Eröffnung und Begrüßung 
Oberbürgermeister Holuscha eröffnete die 13. Sitzung des Stadtrates und begrüßte die  
Sitzungsteilnehmer und Gäste.  
 
 
TOP 2 
Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und Beschlussfähig-
keit 
Die Einladung wurde am 14.10.2020 durch die Post den Stadträten zugestellt und am gleichen 
Tag jeweils an der Bekanntmachungstafel am Rathaus Flöha sowie an der multifunktionalen 
Einrichtung (Volkshaus) im Ortsteil Falkenau ausgehangen.  
Es folgte die Feststellung der Anwesenheit (siehe Seite 1). Die ordnungsgemäße und fristge-
rechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit wurden durch den Oberbürgermeister festge-
stellt. 
 
 
TOP 3 
Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung wurde dem Stadtrat vorgestellt. 
Oberbürgermeister Holuscha teilte mit, dass der TOP 9 aufgrund des Widerspruchs eines Bie-
ters im Vergabeverfahren entfällt. 
Es gab keine weiteren Ergänzungen bzw. Einwendungen. Damit war die Tagesordnung bestä-
tigt. 
 
 
TOP 4 
Protokollbestätigung der 12. Sitzung des Stadtrates vom 24.09.2020 
 
Herr Rennert, D. zeigte sich nicht einverstanden mit dem TOP 10 Absatz 3. Seiner Meinung 
nach war besprochen worden, dass Entscheidungen über wichtige Projekte vorab im Techni-
schen Ausschuss oder Stadtrat vorberaten werden. 
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Herr Stefan erklärte, dass eine Vorberatung nur möglich ist, wenn es der Zeitablauf erlaubt.  
 
Der o.g. Absatz wird folgendermaßen geändert:  

Herr Stefan erklärte, dass der Kooperationsvertrag dies so vorsieht, versicherte jedoch, 
dass der Oberbürgermeister nach Möglichkeit wichtige Entscheidungen im Vorfeld 
im Stadtrat bzw. im Technischen Ausschuss zur Diskussion stellt. 

 
Herr Stadtrat Pech wies auf einen Fehler in der Anwesenheitsliste hin. Herr Walthelm war nicht 
anwesend, dafür sein Nachfolger Herr Stadtrat Oehme. 
 
Die Stadträte bestätigten einstimmig das Protokoll der 12. Sitzung des Stadtrates vom 
24.09.2020 mit vorgenannten Änderungen. 
 
 
TOP 5 
Bürgerfragestunde 
Es wurden von den anwesenden Bürgern keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 6 
Beschluss zur Aufhebung des Beschlusses Nr.: 075/12/2020 über die Kinderbetreuungs- 
und Elternbeitragssatzung der Stadt Flöha (Vorlagen-Nr.: STR-056/2020) 
Herr Mrosek begründete die Aufhebung des Beschlusses und die nachfolgende Neufassung. 
Mit der Einladung für die Stadtratssitzung am 24.09.2020 wurde als Anlage zum Beschluss ver-
sehentlich nicht die aktuelle Fassung der Kinderbetreuungs- und Elternbeitragssatzung der 
Stadt Flöha verschickt. Dem Verwaltungsausschuss lag die richtige Fassung zur Vorberatung 
vor. 
 
Beschluss-Nr.: 079/13/2020 
Der Stadtrat beschließt die Aufhebung des Beschlusses Nr.: 075/12/2020 vom 24.09.2020 über 
die Kinderbetreuungs- und Elternbeitragssatzung der Stadt Flöha. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
 
 
TOP 7 
Beschluss über die Änderung der Kinderbetreuungs- und Elternbeitragssatzung der 
Stadt Flöha (Vorlagen-Nr.: VWA-031/2020) 
 
Beschluss-Nr.: 080/13/2020 
Der Stadtrat beschließt die als Anlage beigefügte Kinderbetreuungs- und Elternbeitragssatzung  
für die Stadt Flöha. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
 
 
TOP 8 
Beschluss zur Umlagefinanzierung des LEADER-Regionalmanagements des Vereins zur 
Entwicklung der Erzgebirgsregion Flöha- und Zschopautal e. V. für den Zeitraum 
01.01.2021 bis 30.06.2023 (Vorlagen-Nr.: TA-025/2020) 
Herr Stefan erläuterte die Beschlussvorlage, die sowohl in den Ausschüssen des Stadtrates als 
auch im Ortschaftsrat vorberaten wurde. Eine ausführliche Begründung ist den Stadträten als 
Anlage zum Beschluss mit der Einladung zugegangen. 
 
Herr Stefan kündigte an, dass Frau Pötzscher vom LEADER-Regionalmanagement in der 
Stadtratssitzung am 28.01.2021 über die vergangene Förderperiode in Bezug auf den Ortsteil 
Falkenau berichten und einen Ausblick auf die zukünftige Förderperiode geben wird. 
Der Oberbürgermeister lud dazu den Ortschaftsrat herzlich ein. 
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Beschluss-Nr.: 081/13/2020 
Der Stadtrat Flöha beschließt zur Umsetzung der LEADER-Entwicklungsstrategie (LES), dass 
die Gesamtfinanzierung des Regionalmanagements der Erzgebirgsregion Flöha- und 
Zschopautal für den Zeitraum 01.01.2021 bis 30.06.2023 aus Haushaltsmitteln gewährleistet 
wird. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
 
 
TOP 9 
Beschluss zur Zuschlagserteilung nach öffentlicher Ausschreibung - Vorhaben: Alte 
Baumwolle Flöha - Modernisierung Verwaltungsgebäude – Versorgungstechnische Anla-
gen (VE20) (Vorlagen-Nr.: STR-057/2020) 
Entfällt. 
Herr Stefan erklärte, dass aufgrund des Sächsischen Vergabegesetzes die bei der Vergabe 
nicht berücksichtigten Bieter informiert werden müssen. Ein Bieter hat einen Widerspruch einge-
reicht, der aktuell geprüft wird. Wenn dem Widerspruch nicht abgeholfen werden kann, erfolgt 
die Prüfung durch die Nachprüfstelle. 
 
 
TOP 10 
Beschluss zur Ermächtigung des Technischen Ausschusses zur Vergabe der Bauleis-
tung „Alte Baumwolle Flöha - Modernisierung Verwaltungsgebäude – Elektrotechnische 
Anlagen (VE21)“ (Vorlagen-Nr.: STR-058/2020) 
Herr Stefan erläuterte die Beschlussvorlage. 
 
Beschluss-Nr.: 082/13/2020 
Der Stadtrat Flöha ermächtigt den Technischen Ausschuss aufgrund der Höhe der Vergabe-
summen (> 200.000 € / § 7 Absatz 2 Nr. 5 Hauptsatzung ) die Vergabe der Bauleistungen „Alte 
Baumwolle Flöha - Modernisierung Verwaltungsgebäude – Elektrotechnische Anlagen (VE21)“ 
nach öffentlicher Ausschreibung vorzunehmen. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
 
 
TOP 11 
Beschluss zum Tausch des kommunalen Flurstücks Nr. 207/8, Gemarkung Flöha, mit 
Wertausgleich (Vorlagen-Nr.: VWA-034/2020 
Frau Pentke erläuterte die Beschlussvorlage, die im Verwaltungsausschuss vorberaten wurde. 
Den Stadträten sind als Anlagen zum Beschluss eine Liste der betreffenden Flurstücke sowie 
mehrere Luftbilder mit der Einladung zugegangen. 
 
Beschluss-Nr.: 083/13/2020 
Im Rahmen von notwendigen Grundstücksbereinigungen durch dauerhafte Flächeninanspruch-
nahmen ist ein Flächentausch von Grundstücken der Wohnungsverwaltungs- und -baugesell-
schaft mbH und dem städtischen Flurstück Nr. 207/8, Gemarkung Flöha, notwendig. Durch die 
WvbGmbH Flöha werden die Stellplätze auf dem kommunalen Flurstück genutzt. Es handelt 
sich um eine unvermessene Fläche mit einer Größe von ca. 885 m². Der Grundstückswert be-
läuft sich auf 18,00 €/m² (15.930,00 €). Die Stadt Flöha erhält Gehwege und Verkehrsflächen 
mit einer Gesamtfläche von 719 m². Diese werden dem Beschlussvorschlag als Flurstücksauf-
listung beigefügt. Als Grundstückswert wurden 10,00 €/m² (7.190,00 €) angesetzt. Damit ent-
steht für eine unvermessene Teilfläche des Flurstücks Nr. 207/8, Gemarkung Flöha, der vorläu-
fige Preisausgleich in Höhe von 8.740,00 €. Sollte nach der amtlichen Vermessung eine Flä-
chendifferenz entstehen, wird das Minder- oder Mehrmaß entsprechend ausgeglichen. Auf der 
Grundlage des § 90 der Gemeindeordnung für den Freistaat Sachsen in der Fassung der Be-
kanntmachung vom 9. März 2018 (SächsGVBl. S. 62), die zuletzt durch Artikel 3 des Gesetzes 
vom 15. Juli 2020 geändert worden ist, beschließt der Stadtrat von Flöha den Flächentausch. 
Anfallende Kosten (Notar, Grundbucheintragung, Lastenfreistellung usw.) tragen die Tausch-
parteien anteilig. Die Verwaltung wird mit der Realisierung des Beschlusses beauftragt. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
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TOP 12 
Beschluss zur Auflösung der Eigentümergemeinschaft Feuer- /Rettungswache in Flöha, 
Turnerstraße 11 und 13 (Vorlagen-Nr.: VWA-035/2020) 
Frau Pentke erläuterte die Beschlussvorlage, die im Verwaltungsausschuss vorberaten wurde. 
Sie zeigte ein Luftbild, welches den Stadträten als Anlage zum Beschluss mit der Einladung 
zugegangen ist.  
Auf Anfrage von Herrn Stadtrat Sorge erklärte sie die bestehenden und künftigen Eigentums-
verhältnisse.  
 
Beschluss-Nr.: 084/13/2020 
Die Gebäude der Feuer- und der Rettungswache wurden im Zeitraum von 1992 – 1994 in ei-
nem gemeinsamen Bauvorhaben mit dem damaligen Landratsamt errichtet. Die Stadt Flöha ist 
Inhaber von 18/25 Miteigentumsanteilen (MEA). Der Landkreis Mittelsachsen hält 7/25 MEA. 
Das gemeinsame Grundeigentum Flst.-Nr. 64/4, Gemarkung Flöha, wurde in die Flurstücke Nr. 
64/48 mit 3.508 m², 64/49 mit 1.138 m² und 64/50 mit 65 m² zergliedert. Eine Auflösung der 
bisherigen Eigentümergemeinschaft ist vorgesehen. Die Stadt Flöha erhält das Grundstück der 
Feuerwache, Flst.-Nr. 64/48 und Straßenfläche, Flst.-Nr. 64/50, Gemarkung Flöha. Mit Ver-
kehrswertgutachten (Bewertungsstichtag 01.01.2018) der öffentlich bestellten Sachverständi-
gen für Grundstücksbewertungen, Frau Husfeldt, ist ein Verkehrswert für das Gesamtobjekt in 
Höhe von 910.000,- € ermittelt worden. Für die zukünftig kommunalen Flurstücke ergibt sich ein 
Wert von 650.000,- €. Der Wertausgleich in Höhe von 5.200,- € erfolgt durch das LRA Mit-
telsachsen. Auf der Grundlage der Gemeindeordnung für den Freistaat Sachsen in der Fassung 
der Bekanntmachung vom 09.03.2018 (SächsGVBl. S. 62), die zuletzt durch Artikel 3 des Ge-
setzes vom 15.07.2020 geändert worden ist, beschließt der Stadtrat von Flöha die Auflösung 
der Eigentümergemeinschaft.  
Anfallende Kosten (Notar, Grundbucheintragung, Lastenfreistellung usw.) tragen die Vertrags-
partner anteilig. Die Verwaltung wird mit der Realisierung des Beschlusses beauftragt. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
 
 
TOP 13 
Beschluss zum Tausch des kommunalen Flurstücks Nr. 177/33, Gemarkung Flöha, mit 
Wertausgleich (Vorlagen-Nr.: VWA-036/2020) 
Frau Pentke erläuterte die Beschlussvorlage, die im Verwaltungsausschuss vorberaten wurde. 
Den Stadträten sind der Wertevergleich zum geplanten Tausch mit der Wohnungsgenossen-
schaft Flöha und Umgebung e.G., eine Flurkarte und Luftbilder als Anlagen zum Beschluss mit 
der Einladung zugegangen. 
 
Beschluss-Nr.: 085/13/2020 
Im Rahmen von notwendigen Grundstücksbereinigungen durch dauerhafte Flächeninanspruch-
nahme ist ein Flächentausch des Flurstücks Nr. 2/2, Gemarkung Falkenau, der Wohnungsge-
nossenschaft Flöha und Umgebung e.G. und dem kommunalen Flurstück Nr. 177/33, Gemar-
kung Flöha, notwendig. Durch die Wohnungsgenossenschaft erfolgte die Trassierung des rück-
seitigen Abwasseranschlusses des Wohnblocks Lessingstraße 62-70 über das kommunale 
Flurstück. Nach Fertigstellung der Rekonstruktion des Wohnblocks soll die Gestaltung des Au-
ßengeländes (Neuanpflanzungen, Stellplätze) realisiert werden. Dazu benötigt die Wohnungs-
genossenschaft eine Fläche von ca. 2.400 m². Der Grundstückswert beläuft sich auf 30,00 €/m² 
(72.000,- €). Die Stadt Flöha erhält eine Verkehrsfläche (Dorfstraße) und landwirtschaftliche 
Nutzflächen in der Flussaue mit einer Größe von 42.181 m². Der Tausch erfolgt mit Wertaus-
gleich. Sollte nach der amtlichen Vermessung eine Flächendifferenz entstehen, wird das Min-
der- oder Mehrmaß entsprechend ausgeglichen.  
Auf der Grundlage des § 90 der Gemeindeordnung für den Freistaat Sachsen in der Fassung 
der Bekanntmachung vom 9. März 2018 (SächsGVBl. S. 62), die zuletzt durch Artikel 3 des 
Gesetzes vom 15. Juli 2020 geändert worden ist, beschließt der Stadtrat von Flöha den Flä-
chentausch. 
Anfallende Kosten (Notar, Grundbucheintragung, Lastenfreistellung usw.) tragen die Tausch-
parteien anteilig. Die Verwaltung wird mit der Realisierung des Beschlusses beauftragt. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
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TOP 14 
Beschluss zur überplanmäßigen Ausgabe – Neubau Gehweg B180 – Pfand  
(Vorlagen-Nr.: VWA-037/2020) 
Die Beschlussvorlage wurde im Verwaltungsausschuss vorberaten. Herr Stefan erläuterte die 
Entstehung der Mehrkosten. Die erste Vorplanung wurde bereits im Technischen Ausschuss 
2012 behandelt. Damals lag die Kostenschätzung bei 100.000 €.  
Die Stadtverwaltung hat eine Spende für den Bau des Gehweges in Höhe von 35.000 € erhal-
ten. 
Herr Stadtrat Rennert, D. schlug im Auftrag eines Bürgers vor, der Spenderin die Namensge-
bung für den Gehweg zu überlassen oder eine entsprechende Tafel aufzustellen. Der Vorschlag 
fand die allgemeine Zustimmung der Stadträte. 
 
Beschluss-Nr.: 086/13/2020 
Die Kosten für den Gehwegbau von der Wehrstraße zum „Pfand“ betragen auf der Grundlage 
der durchgeführten öffentlichen Ausschreibung insgesamt 115.000 EUR (inkl. Planung und 
Baumfällungen). Der Planansatz aus dem Jahr 2019 steht im Zuge der Mittelübertragung nach 
2020 in Höhe von 70.000 EUR zur Verfügung. Zusätzliche Haushaltsmittel werden in Höhe von 
45.000 EUR benötigt.  
Die Deckung der Mehrausgaben erfolgt aus dem nicht benötigten Eigenanteil des Bauvorha-
bens Kirchenbrücke aufgrund der zusätzlich bewilligten Fördermittel (54.10.02/ 013/2014).  
 

Produkt / Maßnahme Bezeichnung Deckungsbetrag 
54.10.01 / 019/2014 Gehweg B180 - Pfand 45.000,00 EUR 

 
Der Stadtrat stimmt dieser Planveränderung zu. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
 
 
TOP 15 
Beschluss zur Ermächtigung des Oberbürgermeisters zur Vergabe von Lieferleistungen 
(Vorlagen-Nr.: VWA-038/2020) 
Herr Mrosek erläuterte die Beschlussvorlage, die im Verwaltungsausschuss vorberaten wurde. 
Er wies auf die Begrenzung der Bewilligung der Fördermittel bis 30.11.2020 hin. Gegenwärtig 
findet die Vorbereitung der öffentlichen Ausschreibung statt. Für eine fristgerechte Vergabe des 
Auftrages ist eine Ermächtigung des Oberbürgermeisters erforderlich.  
 
Beschluss-Nr.: 087/13/2020 
Der Stadtrat Flöha ermächtigt den Oberbürgermeister, Herrn Holuscha, die Vergabe der folgen-
den Lieferleistungen nach öffentlicher bzw. beschränkter Ausschreibung: 
- Unterstützung des auf Grund der Corona-Pandemie erforderlichen digitalen Fernunterrichts 

(Mobile-Endgeräte-Förderung) 
Die Maßnahme hat ein Auftragsvolumen von maximal 58.010,11 €. Die Förderquote beträgt  
100 %. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
 
 
TOP 16 
Beschluss zur Bestellung von Aufsichtsratsmitgliedern der Wohnungsverwaltungs- und  
-baugesellschaft mbH Flöha (Vorlagen-Nr.: STR-059/2020) 
 
Beschluss-Nr.: 088/13/2020 
Herr Stadtrat Walthelm scheidet mit der Beendigung seiner Tätigkeit als Stadtrat auch aus dem 
Aufsichtsrat der Wohnungsverwaltungs- und -baugesellschaft mbH Flöha aus. 
Die CDU-Fraktion des Stadtrates schlägt Herrn Hartmut Franke als Nachfolger vor. 
Aus diesem Grunde bestellt der Stadtrat von Flöha gemäß § 9 des Gesellschaftsvertrages der 
Wohnungsverwaltungs- und –baugesellschaft mbH Flöha vom 23.11.2006 sowie dessen Ände-
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rung vom 27.03.2012 für die Legislaturperiode 2019 – 2024 Herrn Hartmut Franke widerruflich 
zum Mitglied des Aufsichtsrates der Wohnungsverwaltungs- und -baugesellschaft mbH Flöha. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (20 Ja-Stimmen) 
 
 
TOP 17 
Informationen  
 
TOP 17.1 
Informationen des Ortschaftsrates Falkenau 
Oberbürgermeister Holuscha bat vorab Herrn Ortsvorsteher Walther um Beschränkung auf die 
wesentlichen Informationen aus dem Ortschaftsrat. 
 
Herr Walther stellte klar, dass in der 40. Kalenderwoche die Kirchenglocken eingesetzt, jedoch 
noch nicht eingeweiht wurden.  
 
Am 03.10.2020 fand die Neueröffnung des Jugendkellers statt. 
 
Er bedankte sich bei Herrn Stefan für die umfangreichen Informationen über aktuelle Maßnah-
men im Ortsteil Falkenau zur Ortschaftsratssitzung am 15.10.2020. 
 
Oberbürgermeister Holuscha ergänzte, dass die Stadtverwaltung die Zuarbeit des Ortschaftsra-
tes zur Haushaltsplanung 2021 erhalten hat. Er bat Herrn Walther, sich zur Klärung der Details 
mit den einzelnen Ämtern in Verbindung zu setzen. 
 
 
TOP 17.2 
Allgemeine Informationen 
 
Stadtordnungsdienst 
Herr Mrosek informierte über die künftige Ausstattung des Stadtordnungsdienstes. Herr Karl 
führte die neue Uniform vor. Neben dem Mitarbeiter ASSKomm (Allianz Sichere Sächsische 
Kommunen) sollen alle Gemeindevollzugsbediensteten einheitlich eingekleidet werden, um den 
Bürgern ein höheres Sicherheitsgefühl zu vermitteln und die Autorität der städtischen Bediens-
teten besser durchsetzen zu können. 
 
Kirchenbrücke 
Herr Stefan informierte anhand von Fotos über den derzeitigen Baustand.  
Ab 02.11.2020 findet die Betonnage der Kappen statt. Ab 05.11.2020 ist der Kranrückbau ge-
plant, so dass auf der Seite Turnerstraße der Straßenbau beginnen kann. Auf der Seite Tal-
straße finden zurzeit Leitungsverlegungen statt.  
Parallel wird derzeit der Straßenbau am Schulberg durchgeführt. Herr Stefan zeigte den Bau-
fortschritt anhand eines Fotos. In der 44. Kalenderwoche soll der Asphalteinbau erfolgen. Ziel 
ist die Herstellung einer Grundsicherheit für den Schülerverkehr nach den Ferien. 
 
Oberbürgermeister Holuscha verwies auf den großen Koordinierungsaufwand zwischen der 
Stadtverwaltung, den Baufirmen und den Versorgungsträgern. Er bedankte sich in diesem Zu-
sammenhang bei Herrn Enew für die geleistete Arbeit. 
 
 
Haushaltslage 2020 
Frau Pentke informierte über die aktuelle Haushaltslage. Es gibt derzeit keine Liquiditätsprob-
leme. Die anstehenden Baumaßnahmen sind nicht gefährdet. 
Für die Haushaltsplanung 2021 liegen die Orientierungsdaten des Freistaates Sachsen für die 
Kommunen noch nicht vor. Aus diesem Grund wird sich voraussichtlich der Beginn der Haus-
haltsdiskussion in den Ausschüssen des Stadtrates verzögern. 
 
 



8 

Corona-Pandemie 
Oberbürgermeister Holuscha informierte über die aktuelle Situation. 
 
- Amtlich laborbestätigte Neuinfektionen der letzten 7 Tage, Stand 22.10.2020, 12:00 Uhr: 
 Flöha:       11 Personen 
 Landkreis Mittelsachsen:   175 Personen.  
 Inzidenzwert:     47,4 
 
- Die Verordnung des Landkreises ist auf der Internetseite der Stadt Flöha einzusehen.  
 
- Am 26./27.10.2020 wird der Krisenstab über Veränderungen der Hygieneregeln in den städ-

tischen Einrichtungen und Sportstätten entscheiden. 
 
- Am 27.10.2020 wird im Landratsamt Freiberg eine Beratung zur Durchführung von Veran-

staltungen in der Öffentlichkeit (u.a. Weihnachtsmärkte) stattfinden. 
 
- Der eingeschränkte Besucherverkehr im Rathaus (Voranmeldung) wird aufrechterhalten. 

Eine Arbeitszeitveränderung der Verwaltungsangestellten und des Bauhofs ist nicht ange-
dacht. 

 
- Die Sitzungen der Ausschüsse und des Stadtrates werden planmäßig durchgeführt. Die 

Stadtratssitzung Dezember wird im Stadtsaal in der Alten Baumwolle stattfinden.  
 
- Ende Oktober wird über die Durchführung des Lichtmessempfangs 2021 entschieden  
 
Oberbürgermeister Holuscha bat um Besonnenheit, Augenmaß und Vernunft. Er unterstrich, 
dass es bei den Einschränkungen nie um die vorsätzliche Beschneidung der Freiheitsrechte 
geht, sondern immer um die Bannung der Gefahr einer Überlastung unseres Gesundheitssys-
tems.  
 
 
TOP 14 
Anfragen der Stadträte 
 
Sperrung Weg Plaue 
Herr Stadtrat Penz, Roberto brachte sein Unverständnis für die weiterhin fehlende Antwort auf 
seine Frage nach der Wiederherstellung der Zugänglichkeit der Streuobstwiese am Weg nach 
dem Wehrteich zum Ausdruck. 
Herr Stefan sicherte eine zeitnahe Beantwortung zu. 
 
Lage Corona-Pandemie 
Herr Stadtrat Wildner fragte nach der Möglichkeit der Differenzierung der mit COVID-19 infizier-
ten Personen zwischen Flöha und dem Ortsteil Falkenau. 
Oberbürgermeister Holuscha verneinte dies. Er erklärte, dass er vom Gesundheitsamt des 
Landkreises Mittelsachsen lediglich den Ort, das Alter und das Geschlecht mitgeteilt bekommt. 
Der betroffene Personenkreis umfasst derzeit alle Altersklassen. 
 
Von Herrn Stadtrat Rennert, D. nach der Gesamtzahl der seit Beginn der Corona-Krise positiv 
getesteten Personen in Flöha gefragt, verwies Oberbürgermeister Holuscha auf die Internetsei-
te der Stadt. Die Zahl der sich derzeit in Flöha in Quarantäne befindlichen Personen ist ihm 
nicht bekannt. 
 
Radverkehrskonzept 
Herr Stadtrat Wildner erkundigte sich, ob kurzfristige Maßnahmen bezüglich des Radverkehrs-
konzeptes vorgesehen sind. 
Herr Stefan bat ihn um Geduld. Die Stadtverwaltung ist mit den momentan laufenden Baupro-
jekten dieses Jahr komplett ausgelastet. Nach der Beschlussfassung zum Radverkehrskonzept 
werden die ersten Maßnahmen umgesetzt. 
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Pegelmessstelle in Flöha 
Herr Stadtrat Rennert fragte nach der Fertigstellung der Pegelmessstelle in Flöha hinter den 
Hochhäusern. 
Herr Stefan wird sich beim SIB (Staatsbetrieb Sächsisches Immobilien- und Baumanagement) 
diesbezüglich erkundigen.  
 
Weiterhin fragte Herr Stadtrat Rennert, D. ob in diesem Zusammenhang eine Rekonstruierung 
des Fuß- und Radweges geplant ist.  
Herr Stefan antwortete, dass eine Sanierung abhängig von der Haushaltslage für 2021 ange-
dacht ist. 
Oberbürgermeister Holuscha merkte an, dass aus seiner Sicht die Sanierung des Fußweges 
vor den „Elfgeschossern“ zur Gewährleistung der Sicherheit der älteren Bürger eine höhere 
Priorität hat. 
 
Verlegung B173n 
Herr Stadtrat Lange fragte, ob es schon eine Antwort des Ministerpräsidenten des Freistaates 
Sachsen auf den Brief des Stadtrates gibt. 
Oberbürgermeister Holuscha verneinte dies. Die Landesdirektion habe aber bereits Kenntnis 
davon. 
 
“Alte Baumwolle – Modernisierung Verwaltungsgebäude – Versorgungstechnische Anlagen 
Frau Stadträtin Penz fragte zum abgesagten TOP 9, ob sich die in Widerspruch gegangene 
Firma bezüglich der Auskömmlichkeit geäußert hat. 
Herr Stefan antwortete, dass eine Auskunft der Firma dazu vorliegt und diese einer näheren 
Prüfung unterzogen wird. 
 
Vorfahrtsregelung  
Herr Stadtrat Oehme äußerte Bedenken über die derzeit geltende Vorfahrtsregelung an der 
Ecke Dr.-Kurt-Fischer-Straße / Straße Zur Baumwolle hinsichtlich der zu erwartenden Umlei-
tung während des Baues der Zschopaubrücke. 
Oberbürgermeister Holuscha erklärte, dass die Verkehrsführung der Umleitungsstrecke und die 
damit verbundenen verkehrsrechtlichen Regelungen derzeit erarbeitet werden.  
 
Hinweis 
Oberbürgermeister Holuscha wies auf die Möglichkeit hin, Fragen der Stadträte im Vorfeld der 
Stadtratssitzung direkt an die Stadtverwaltung zu richten. 
 
 
 
 
Holuscha     Stadtrat   Stadtrat 
Oberbürgermeister        
 
 
 
 
Schäfer 
Protokoll     
Flöha, 02. November 2020 
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